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浙江出台內地首個民間融資管理新政

民資鬆綁：法律不禁即准入

粵擬減街市租金
穗率先試點

貴陽「千村計劃」
列全球十大低碳典範

■民間借貸在各地如雨後春筍般出現。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 肖郎平 東莞報道）歐美經
濟包括仰賴歐美市場的中國勞動力密集型企業前
景真的有這麼悲觀嗎？12月8日下午，前對外貿易
經濟合作部副部長、博鰲亞洲論壇秘書長龍永圖
在東莞出席世界鞋業發展論壇上做出了否定的回
答。
他說，不能小看美國，雖然遭受重創仍是引領

全球經濟的動力。同時，由於美國公司在歐洲存
在很大的利益關係，美國人不可能對陷入債務危
機的歐洲見死不救。對面臨困難的中國製造業中
小企，他表示要看到隨之而來的機會，同時建議
政府補貼中小企。

經濟恢復 無需五年
龍永圖表示，外界很多聲音對未來經濟不樂

觀，認為至少要五年才能恢復，他個人認為不需
要這麼長的時間。他表示，美國的經濟實力仍然
強大。對歐債危機，鑒於美國公司自身利益，美
國不可能見死不救。同時，「歐洲人花了60年打
造歐洲經濟體，也不會甘心親眼目睹解體。」

龍永圖建議，對勞動密集型產業政府應給予更多支持，比
如稅收優惠和補貼等。他表示，過去主要關心量的發展，當
然重視大企業。但是，目前要關注質的轉型，就要關注中小
企業。對於勞動密集型產業不僅是看創造的價值，更多的是
看創造的就業機會，這個是大文章 。中小企業特別是勞動密
集型企業也是弱勢產業，從民生和就業出發，給它們支持，
全世界都有這樣的做法，並不違背市場規則。

浙江省政府出台的《關於加強和改進
民間融資管理的若干意見(試行)》

（下稱《意見》），為引導與規範民間融資
行為，使之從地下走上地面的陽光化體
系。《意見》明確，要鼓勵和引導民資
進入基礎產業和基礎設施、市政公用事
業、政策性住房建設、醫療衛生和教育
文化等社會事業、金融服務和商貿流通
等法律法規未明確禁止准入的行業和領
域。

引民資入實體經濟
《意見》確立了積極拓寬民資投資渠

道，合理引導民資流向的思路，明確對民
資非禁即入，包括鼓勵和引導民資進入實
體經濟、重大項目建設等領域。鼓勵和引
導民資流向海洋經濟、現代服務業和戰略
性新興產業等重點領域。鼓勵和引導企
業、投資機構通過多種途徑集聚民間資金
參與省內重大項目建設和國企改制重組。
以「十二五」海洋經濟重大建設項目規劃
為例，浙江統籌安排相關重點建設項目近
500個，總投資約1.2萬億元，2010年至2012
年，浙江每年安排10億元專項資金，重點
支持海島基礎設施、海洋科技研發等項目
建設。

私募基金架「橋樑」
方興未艾的PE（私募股權投資）無疑是

民資陽光化的合適路徑之一。浙江省金融
研究院常務副理事長表示，對浙江民資需
要有一種金融工具去引導、集合，PE一頭
聯結㠥社會資金，一頭聯結㠥產業項目，
恰好具有這樣的「橋樑」功能。在浙江已
有的私募基金之外，浙江政府相繼發起設
立了全省第一隻管理規模達50億元的浙商
產業投資基金和規模為5億元的省創投引
導基金。

參與金融機構改革
此次出台的《意見》明確，加快地方金

融機構發展步伐，吸引更多民資參與地方
金融機構改革的舉措，顯然表明浙江省在
地方金融機構改革方面將進一步敞開對民
資的大門。「十二五」時期，無論是建設
中小企業金融服務中心，還是打造民間財
富管理中心，對民資都意味㠥是難得的機
遇。具體而言，像地方商業銀行、農村信
用社改革，小額貸款公司設立和增資擴
股，村鎮銀行和農村資金互助社試點擴
面，都有望成為民資一展身手的「夢工
場」。

香港文匯報訊（記者 白林淼、通訊員

金濤 杭州報道）浙江民間借貸陽光化再

邁步伐。日前，浙江省政府正式出台引

導民間資本的新政策，對民資進入實業

和新興產業等領域，明確對民資非禁即

入設立政府引導基金管理民資流向作出

了鼓勵和規範性指導。據悉，這是內地

首個引導和規範民間融資的管理辦法。

香港文匯報訊（記者 白林淼

、通訊員 金濤 杭州報道）記者
從浙江省工商局召開的浙江省小
額貸款公司監管工作會議上獲
悉，截至今年10月末，浙江省共
設立小額貸款公司171家，註冊
資本約合340.1億元，比上年末增
長了50.6%；累計發放貸款近
1500億元，為去年全年貸款總額
的1.5倍。
浙江省工商局統計還顯示，自

2009年以來，浙江省小額貸款公
司註冊資本年均增幅達60%以
上。截至今年十月末，浙江省登
記註冊小額貸款公司由09年初的
42家增加到目前的171家，註冊
資本從09年初的65億元擴大到
340億，已覆蓋了浙江省88個縣
區與5個開發區。

業內人士分析，浙江小額貸款
公司所表現出的良好的風險控制
能力和穩定的收益回報，是各類
資本競相進入的原因。在浙江，
小額貸款公司的主發起人基本都
是當地龍頭企業，有50%的公司
新成立註冊資本就達到了2億
元。而小額貸款公司的逾期貸款
率僅為0.512%，遠低於銀行金融
業平均逾期貸款率1.6%。
不過為降低投資風險，據浙江

省工商局統計，絕大多數公司將
70%以上的資金貸給100萬元以
下的小客戶分散資金風險。目前
的貸款餘額12萬餘筆計500億
元，覆蓋了10萬戶以上的小微企
業、農戶和個體工商戶。據悉，
浙江省小貸公司的平均資本收益
率在15%左右。

浙小額貸款
累計發放1500億
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據《新京報》8日報道 上月，廣州社情民意研究中
心所作的「北上廣個人生活感受」民調，7日發佈調查
報告。代表中國都市高端生活水平的北京、上海、廣
州三城市，居民生活感受呈現兩極化特徵。以城市的
「人生價值實現機會」為例，高收入精英群體滿意度達
81%，而草根基層僅為18%。
本次民調電話訪問了北上廣2001位市民，問卷設計

涉及基礎生活感受、人際關係感受、社會參與感受、
生活服務感受等七個類型共23個指標。

公共服務滿意度低
三大城市橫向對比，北京居民對生活的不滿，集中

表現為「個人收入水平」、「交通出行」、「看病就醫」

和「社會福利與保障」；上海居民和廣州居民則對
「看病就醫」最不滿意。「北上廣」個人生活感受民調
負責人王文俊稱，三城市居民對公共服務評價不高，
認為個人訴求表達渠道還不是很暢通。這說明，醫
療、教育、交通和公交服務，仍是「北上廣」改善民
生的重要事項。
調查同時顯示，收入水平決定個人滿意度。以生活

條件感受為例，「個人住房」、「個人收入水平」、
「社會和福利保障」三項指標，低收入階層不滿意度明
顯高於滿意度。而高收入群體則遙遙領先，「滿意度」
達八成左右。而黨政事業單位的「公職就職者」的
「個人住房」、「看病就醫、學習就業」等6項指標的
「滿意度」，均高於其他職業人群。

據中新社8日電 中央氣象台8日繼續發布寒潮藍色預
警，內蒙古東北部、東北地區東部和南部、華北大部等地
的氣溫出現大「跳水」，部分地區的降溫幅度超過10℃。
國家海洋預報台也於今日發布消息，受寒潮影響中國渤海
遼東灣於近日再次出現大面積海冰，浮冰範圍達19海里。

預計未來一周，國家海洋預報台預計隨㠥氣溫逐漸走
低，遼東灣海冰將維持並有所增長，最大浮冰範圍將達到
20∼30海里，一般冰厚5厘米左右，最大冰厚10厘米。而
位於渤海西部的渤海灣將於12月下旬出現初冰，南部的萊
州灣將於12月底至2012年1月初出現初冰。

香港文匯報訊（記者 路艷寧 貴陽報道）12月6
日，在南非德班召開的聯合國應對氣候變化大會高
端會議—「驅動變革，全球行動」會議上，貴州
貴陽與氣候組織合作開展的「千村計劃」項目，入
選公私合作夥伴關係十大全球典範案例之一。
氣候組織的啟動「千村計劃」項目，旨在通過搭

建各國政府、企業、國際機構等多方合作平台，在
鄉村推廣適用的清潔技術，以實現建設清潔農村的
目的。該計劃於2009年8月正式啟動，為期五年。
前兩年，中國有400個示範村參與該計劃；後三年
將有中國、印度和非洲國家的另外600個村莊參與
該計劃。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）針對蔬菜
價格往往在「最後一公里」環節大幅度漲價的現
象，廣東省物價局日前透露，目前正在會同有關部
門研究對策，削減公益性肉菜市場攤位費成本支
出。據稱，包括廣州在內的珠三角一線大城市將有
望率先開展試驗探索。
廣東省物價局有關人士表示，中央多個部門已經

下發文件，要求各地方對菜市場攤位費進行規範管
理，廣東省物價局正在㠥手研究制定相關政策中，
目前初步計劃包括，全部國有、公有的菜市場攤位
費實行政府統一定價；而佔到市場大部分的企業私
有攤位的攤位費，則必須由價格部門進行成本核算
並公示。
目前，廣州肉菜市場大部分已私有化，肉菜市場

攤位費的高企也導致了「菜籃子」價格的居高不
下。四年前，以2580萬元的高價競得穗東山菜市場
中心的新東家本月正式進駐。新東家升級改造了市
場後，租金也開始上漲，一豬肉檔主稱，以前一個
2.5米長的檔口的月租只要2200多元，但新合同中一
個1.8米的檔口的月租要4000元。

北方氣溫劇跌遼東灣底結冰

■浙江省瑞安市湖嶺鎮溪坦村村民在整理自家生產的聖誕工藝品。當地以生產聖誕節工藝品聞名，全村
有240多家以家庭作坊為主的微小型工藝品加工廠和工藝品生產企業，每年銷售額達4億元人民幣。民間
資本的注入將給他們帶來更大的發展。　 新華社

■民間資本將走向陽光化。 網上圖片

■龍永圖建
言政府應補
貼中小企促
進就業。

肖郎平 攝

■黑龍江哈
爾濱市民正
在松花江上
採冰準備做
冰雕。

新華社

■民工在天寒地凍之下只能圍在豪車邊取暖。
網上圖片

京滬穗草根生活滿意度僅18%

香港文匯報訊（記者 程相逢、戚紅

麗、劉蕊 鄭州報道）河南省高級人民法
院院長張立勇從來不是一個缺少話題的
大法官。今年以來，他獨有的張式語錄
一次又一次吸引㠥媒體的注意力。他稱
「法院不能將網絡視為洪水猛獸」，河南
省高院在第一時間開通豫法陽光微博，
他表示已做好挨罵準備。
從市委書記位置上調任河南省高級人

民法院院長的張立勇早已因在其他行政
領域大膽改革著稱。作為河南省高院院
長的他推行的公開審判、判決書上網、
馬錫五審判等一系列法院改革措施，被

法院內部稱為「張院長新政」。

推蘇格拉底式「司法廣場」
有媒體評論稱張立勇是用「書記」思

維來行司法之事，但在記者看來，曾在
山東大學攻讀哲學的他是用「哲學」思
維思辨司法公正。在他的推動下，一個
蘇格拉底式的「司法廣場」已具雛形，
在這裡，有民眾的參與、有輿論的介入
更有多元化的糾紛解決機制和多元監督
模式。馬錫五審判方式讓法官放下法
槌、脫下法袍，深入群眾，將法院開到
群眾身邊，2010年，一審調解和撤訴率

達73.31%，成功處理涉訴信訪案件22471
件，涉訴進京非正常訪同比下降83%，
中級法院全部退出進京上訪量全國前50
名，基層法院全部退出前100名。

接訪新政消民怨利維穩
大接訪給了民眾更多和反覆的司法救

濟途徑，將問題解決在基層，既解百姓
勞頓之苦，又為國家分憂；社會法庭更
是將大量的社會矛盾解決在法院之外，
消化在基層源頭。2010年，河南省法院
受理案件數量首次呈現下降趨勢，較上
年減少23,000件。

裁判文書上網、公開審判、開通微
博、最大範圍地接受廣大網民的監督，
真正實現「陽光司法」，讓法官的一舉
一動、一言一行都置於人民群眾的監督
之下。

河南推陽光司法 法官走進社區

■河南省高級人民法院院長張立勇大膽
推行一系列改革，引起輿論關注。


